

Plataforma por la Paz, No a la Guerra y No a la OTAN

Comunicado

La Plataforma Por la Paz, No a la Guerra y No a la OTAN condenamos la escalada militar que tanto Rusia como la OTAN han desencadenado en Europa oriental y que ha desembocado en bombardeos y una intervención militar en Ucrania por parte de Rusia.

Una intervención militar por parte de Rusia que representa una violación del derecho internacional y de la carta de la organización de las Naciones Unidas. De igual modo que lo fueron en el pasado la que llevó a cabo la OTAN en 1999 en Kosovo o Estados Unidos con la ayuda de Reino Unido y España en Irak en 2003.

La OTAN y Estados Unidos en este conflicto han tenido un papel más relevante que el de la Unión Europea que, al igual que el Gobierno del Estado español, deberían haber desempeñado un papel más activo en la solución del conflicto utilizando todos los recursos diplomáticos posibles y no subordinarse a los intereses geopolíticos de Estados Unidos a través de la OTAN.

Reclamamos que en el centro del debate por la solución de este conflicto se ponga por encima de cualquier otro argumento la vida de las personas y el respeto de los derechos humanos reconocidos a nivel internacional, así como la preservación de los ecosistemas biológicos y sociales.

Reclamamos poner fin de inmediato a las operaciones militares de todas las partes, el fin inmediato de la guerra, el respeto del derecho internacional por parte de todos los países que, directa o indirectamente están implicados. Que se vuelva a implementar el Tratado de Minsk II de alto el fuego firmado entre Rusia y Ucrania para poder avanzar en el camino de garantizar la seguridad y la paz en la región.

Reclamamos la retirada de todas las fuerzas militares de la OTAN del Este de Europa, a fin de dar seguridad a Rusia, así como que se abandone la propuesta de que Ucrania y Georgia se incorporen a la OTAN.

La guerra en Ucrania tendrá consecuencias dolorosas para la población ucraniana, pero también para toda la población, especialmente las clases trabajadoras y la gente más empobrecida de Europa y Rusia.

EXIGIMOS:

La retirada de todas las fuerzas militares rusas que han invadido Ucrania, también que se detenga de inmediato la ayuda militar y envío de armamento al gobierno de Kiev, a fin de poder reconducir el conflicto por la vía diplomática. Se debe recuperar el diálogo político activando todos los mecanismos políticos de la UE para la consecución de un acuerdo de paz para Ucrania y que incluya a Rusia.

Pedimos a España firme el vigente Tratado de Prohibición de Armas Nucleares para avanzar en una Europa libre de armas nucleares.

Pedimos al Estado español que retire sus fuerzas militares dentro de la OTAN y que regresen a España. Esta crisis abre la oportunidad de que España abandone la organización militar multilateral de la OTAN, lo que abriría el camino a que otros estados europeos también lo hicieran. Una actuación que abriría un nuevo escenario de paz y seguridad en Europa.

24 2 2022